



LYCÉE JEAN BAYLET

CESCE

COMITÉ D'ÉDUCATION À LA SANTÉ, À LA CITOYENNETÉ ET À L'ENVIRONNEMENT

2023-2024

15 décembre 2023



— Education à la vie affective et sexuelle

// **Éducation au développement durable**



MILDECA

Mission interministérielle de lutte contre les drogues et les conduites addictives

CESCE DU 15/12/2023 - ORDRE DU JOUR

1 / Bilan des actions entreprises en 2022-2023

2 / Projets pour l'année 2023 – 2024

- EVAS : interventions du Planning Familial
- EDD - Actions envisagées par les éco-délégués
- Lutte contre la précarité menstruelle
- Programme PHARE et lutte contre le harcèlement
- Projet MIDELCA et lutte contre les addictions

— Rentrée 2022 : évolution des CESC en CESCE

Le comité d'éducation à la santé et à citoyenneté devient le comité d'éducation à la santé, à la citoyenneté et à l'environnement.



La loi Climat et résilience, n° 2021-1104 du 22 août 2021 portant lutte contre le dérèglement climatique et renforcement de la résilience face à ses effets, publiée au Journal officiel le 24 août 2021, entraîne l'évolution des CESC (comité d'éducation à la santé et à la citoyenneté) en CESCE (comité d'éducation à la santé, à la citoyenneté et à l'environnement).

Les textes officiels

<https://pedagogie.ac-toulouse.fr/edd/rentree-2022-evolution-des-cesc-en-cesce>



BILAN 2022-2023

LES PROJETS ET ACTIONS MENÉS EN 2022-2023

Les projets pour 2022-2023

La formation des délégués

La formation des éco-délégués et leurs premiers projets :

- 1. la table anti-gaspi
- 2. le vestiaire solidaire
- 3. la boîte à livres

Fin du projet MIDECA (théâtre forum Ecole citoyenne)

EAF - Les actions du Planning Familial

La gestion du stress

- projet relaxation (internat)
- projet équithérapie

La lutte contre la précarité menstruelle

La prévention routière (à confirmer)

... D'autres idées / projets ?



PROJETS 2023-2024

LES PROJETS POUR 2023-2024

EVAS – les interventions du Planning Familial

- Dispositif Génération Égalité porté par la Direction de la Santé, des Solidarités et du Logement (Région Occitanie)
- Interventions de Mme Teyssedre, sur les 11 classes d'entrants (2h/classe) – *les interventions ont commencé pour 3 classes*

Les projets des éco-délégués en 2023-2024

- Présentation par Mme Afriat, référente EDD

La « gestion du stress » chez les élèves

- Reconstitution du projet relaxation (internat)
- Reconstitution du projet équithérapie

La lutte contre la précarité menstruelle

- Reconstitution de la collecte en janvier 2024

Le programme PHARE et la lutte contre le harcèlement

La lutte contre les addictions et le projet MILDECA

EVAS – LES INTERVENTIONS DU PLANNING FAMILIAL

EVAS – les interventions du Planning Familial (référentes Mme Ledru et Mme Madonna, infirmières)

- Dispositif Génération Égalité porté par la Direction de la Santé, des Solidarités et du Logement (Région Occitanie)
- Interventions de Mme Teysseire, sur les 11 classes d'entrants (2h/classe) – les interventions ont commencé pour 3 classes
 - Mme Teysseire n'assurerait pas cette année la permanence du Bus à l'Oreille entre 12h et 14h les jours d'intervention en classe
- Les interventions de l'an passé ont montré une forte méconnaissance des élèves en anatomie -> peut-être prévoir une intervention conjointe des infirmières et des enseignants de SVT/PSE pour pallier ce déficit de formation
- L'an passé deux classes d'entrants n'ont pu bénéficier des séances du fait de journées de grève, les 657 et 658 -> prévoir une action de rattrapage des infirmières + inclure la classe de 301 qui ne fait pas partie du dispositif financé par la Région (classe de 3^e prépa métiers)
- Mme Cote Colisson aimerait se former en EVAS (4 journées de formation) pour ensuite animer des formations en interne

LES PROJETS DES ECO-DELEGUES

Les projets des éco-délégués (référents EDD Mme Afriat et M. Navarro)

- Cette année : recrutement de 21 éco-délégués chez les élèves entrants dont 8 de la voie professionnelle, et 3 anciens (actuellement en 1^{re}) ; la formation a été réalisée + des réunions par groupe de projet sont organisées actuellement pour « coacher » les élèves
- Le lycée a obtenu le niveau 2 du label E3D
- Aboutissement d'anciens projets 2022-2023 :
 - Boîte à livres (BAL) : installée à côté de la salle Samuel Paty
 - Vestiaire solidaire : le portant est à l'infirmerie, les élèves vont lancer un appel aux dons
- Nouveaux projets 2023-2024 :
 - Partenariat concrétisé avec le CNPE de Golfech : convention signée et subvention de 400 euros/an + invitation des éco-délégués à une sortie sur la biodiversité
 - Partenariat avec une association pour la plantation d'arbres, Campagne vivante 82. Projet de plantation dans la cour le 8 février (les trous seront réalisés le 22 janvier avec l'aide d'élèves de la filière CTRM (M. Oger, coloration développement durable à la filière)
 - Projet de collecte de bouchons avec l'association Les bouchons d'amour (Montauban)
 - Projets moins aboutis : collecte automatisée d'eau de pluie ; récupération de fruits & légumes moches ; potager dans le lycée ; clean challenge ; sensibilisation écoliers au DD
 - Projet de participation au prix des éco-délégués

LES PROJETS « DYNAMISATION DE LA VIE DE L'INTERNAT »

Reconduction cette année des projets en lien avec la « dynamisation de la vie de l'internat » (référents Mme Ségovia et M. Bauthe, CPE)

- Projet de relaxation à l'internat : les séances de relaxation sont proposées depuis octobre aux élèves internes, le jeudi soir sur la base du volontariat, Une intervenante est présente chaque jeudi soir.
- Projet « Equithérapie » : séances d'équithérapie proposées à des élèves en situation de décrochage et/ou en mal être. Projet organisé en lien avec le haras de Saint Vincent Lespinasse, tous les jeudi matin.
- La mise en place du dispositif aura lieu cette année à partir de janvier 2024.

LA LUTTE CONTRE LA PRÉCARITÉ MENSTRUELLE

La collecte de janvier pour lutter contre la précarité menstruelle (réfèrent Mme Baussard, proviseure adjointe)

- Afin de lutter contre la précarité menstruelle, le Lycée Jean Baylet a mis en place l'an passé des distributeurs de protections hygiéniques dans les toilettes des filles. Ces distributeurs rencontrent une forte utilisation.
- La précarité menstruelle représente la difficulté pour certaines familles d'acheter des protections hygiéniques en raison de problèmes financiers. Cette précarité a pour origine le prix des protections périodiques et peut avoir comme conséquence l'absentéisme de certaines élèves réglées, voire le décrochage scolaire. L'égalité des chances se trouve donc compromise.
- Afin d'alimenter nos distributeurs de protections hygiéniques, un appel aux dons à l'attention des parents d'élèves et des personnels sera organisé comme l'an passé au mois de janvier 2024.

LE PROGRAMME PHARE ET LA LUTTE CONTRE LE HARCÈLEMENT SCOLAIRE

Mise en place du Programme Phare et lutte contre le harcèlement scolaire au Lycée (réfèrent M. Cabanes, Proviseur)

- La lutte contre le harcèlement est une priorité absolue du ministère de l'Education Nationale. Alors que plus d'un élève sur dix est victime de harcèlement au moins une fois au cours de sa scolarité, nous avons collectivement le devoir d'agir par tous les moyens contre ce fléau, autour des trois axes fixés par le ministre de l'Éducation nationale et de la Jeunesse : prévention, détection et résolution.
- Le programme Phare est initié au Lycée : l'équipe ressources est déjà mobilisée. Elle se compose du Proviseur, de la Proviseure adjointe, des deux CPE et des deux infirmières.
- La passation par tous les élèves d'un questionnaire anonyme d'auto-évaluation sur le harcèlement : tous les élèves ont passé ce questionnaires. Les réponses sont en cours de dépouillement pour pouvoir fournir un retour statistique en début d'année 2024.
 - Les situations individuelles urgentes repérées ont été prises en charge, avec l'appui des professeurs principaux des élèves concernés et des membres de l'équipe ressources.

LE PROJET MIDECA ET LA LUTTE CONTRE LES ADDICTIONS

Projet de lutte contre les addictions (référents Mme Ledru et Mme Madonna, infirmières)

- La prévention et la lutte contre les addictions se poursuit au Lycée avec la reconduction d'un projet organisé avec la MILDECA (Mission interministérielle de lutte contre les drogues et les conduites addictives)
<https://www.drogues.gouv.fr/>
- Le lycée a reçu une subvention de la MILDECA devant lui permettre la reconduction de l'action avec Ecole citoyenne, pour des représentations de théâtre forum (en partenariat avec le cinéma Apollo de Valence d'Agen).
 - Le niveau choisi sera celui des classes de Première.
- Par ailleurs, il est possible de demander une action de prévention auprès de la MPF (Maison de Protection des Familles), dépendant du ministère de l'Intérieur – Gendarmerie. Des renseignements vont être pris pour organiser quelque chose en ce sens en 2024.



DES
RESSOURCES...

QUELQUES RESSOURCES

[Comité d'éducation à la santé et à la citoyenneté et à l'environnement \(CESCE\)](#)

[Rentrée 2022 : évolution des CESC en CESCE | Éducation au Développement Durable](#)

[Le comité d'éducation à la santé et à la citoyenneté \(CESC\) | éducol](#)

[MILDECA](#)

[Le planning familial](#)